

**Ple de les Corts Valencianes celebrat el dia 11 de febrer de 1999. Comença la sessió a les 10 hores i 10 minuts. Presidix el Molt Excel·lent Senyor Hector Villalba i Chirivella. Sessió plenària número 101. Segona i darrera reunió.**

**El senyor president:**

Bon dia. Es repren la sessió.

Compareixença del president del Consell per a respondre a les preguntes d'interès general per a la Comunitat Valenciana, formulades pels grups parlamentaris. En primer lloc, en representació del Grup Nacionalista d'Unió Valenciana, el seu sindic, senyor Artagoitia, te la paraula.

**El senyor Artagoitia Calabuig:**

Moltes gràcies, senyor president.

Senyor Zaplana, recentment es va publicar el llibre blanc, o el llibre en blanc, que diria yo, del tema de l'aigua, en el qual lo que es diu es que necessitem aigua, ho reconeix, pero a nosatres lo que ens agradaria saber es quan tindrem eixa aigua, quina es la data concreta dels transvasos d'aigua. Per tant, es per lo que li hem formulat la pregunta de com va a solucionar els problemes hidrics d'esta comunitat, vist l'ambigüitat del llibre blanc de l'aigua de la ministra de Mig Ambient, Isabel Tocino, que no recull les solucions reals a les necessitats hidrològiques dels valencians.

**El senyor president:**

Gràcies, senyor Artagoitia.  
Senyor president.

**El senyor president del Consell:**

Señor presidente, con la venia.  
Señorías.

Señor Artagoitia, sabe su señoría que el libro blanco no tiene como carácter ni como finalidad la de establecer ningún tipo de transvase sino que exclusivamente trata de recopilar y sintetizar todos los datos significativos del agua en España para poder establecer opciones y prioridades en materia de política hidráulica y para posibilitar, a través de un debate y un pacto social que todos defendemos, que efectivamente la política hidráulica sea una política de consenso, de paz y que sea capaz de llevar el agua a aquellos lugares, a aquellos territorios, a aquellas cuencas deficitarias que desgraciadamente no lo tienen.

El libro blanco da un paso fundamental en esa dirección en defensa de los intereses de nuestra comunidad. Es muchísimo lo que se ha conseguido hasta ahora. Sabe su señoría que se han aprobado los planes de cuenca y este libro blanco es un paso fundamental y necesario también para la elaboración del Plan hidrológico nacional y, por tanto, lo único que le puedo decir es que estamos en muy buen camino y que por primera vez los problemas hídricos de esta comunidad tienen enfocada su solución.

**El senyor president:**

Gràcies, senyor president.  
Per a replica, senyor Artagoitia.

**El senyor Artagoitia Calabuig:**

Muchas gracias, señor presidente.

Puede ser que el libro blanco vaya por buen camino, los temas vayan por buen camino, pero vamos por mala agua, porque el agua no la tenemos, señor presidente. Yo quisiera recordarle la intervención suya de septiembre de 1997 en la cual decía que el Plan hidrológico es el que debe de solu-

cionar el problema en este sentido, lo mismo que ha dicho usted hoy, y que el agua del Ebro va a venir y va a venir con el único instrumento que se puede venir, el Plan hidrológico, en 1997, mientras decía también que lo íbamos a tener en breve. Han pasado dos años, todos sabemos que son temas lentos y de consenso, pero esto es como aquel que espera la medicación y se muere porque llega tarde o el avión se para o lo que sea.

Señor presidente, el problema del agua es un problema importante, básico y fundamental de esta comunidad. Y aquí lo que nosotros queremos saber es la fecha donde tendremos transvase de agua, fecha, cosa concreta, señor presidente, que es la obligación de este gobierno que usted preside y que los dos respaldamos para conseguir esa agua para los valencianos. Por lo tanto al final usted sabe igual que yo que es una cuestión de decisión política del gobierno central, de tomar la decisión política de traer agua a esta comunidad porque estudios, formas y maneras las hay de sobra para traer agua desde la propia desembocadura del Ebro sin causar perjuicio a nadie, sin tener que estar supeditado a ningún otro tipo de negociación y además sin ningún problema de caudales medioambientales o de conservación del Delta del Ebro.

Nosotros en agricultura aquí, en este gobierno, en la conselleria de Unión Valenciana, se ha hecho un importante esfuerzo de mejora de riego para ahorro de agua, porque también sabemos que hay que ahorrarla, pero lo importante es si hay o no hay decisión política de traer agua de inmediato a esta comunidad, y cuando digo de inmediato es porque es necesaria. Usted sabe muy bien todo el problema de la cuenca del Mediterráneo que va desde Castellón hasta Almería, la problemática que hay, y ese es el tema que hay que solucionar, señor Zaplana.

No consiste en decir que tenemos ya el libro blanco en marcha o aprobado, que ha recogido todos los datos. Lo que consiste es en decir, por favor, señor Zaplana, y se lo digo así como ruego de un valenciano que sabe los problemas de esta comunidad para el tema del riego, es en qué fecha el señor Aznar, presidente de su partido, presidente del gobierno, nos va a decir cuándo tendremos el agua y en qué fecha llegará esa agua a Valencia. Eso es lo importante, señor Aznar. Lo demás son palabras de buena voluntad que todos las creemos, que nadie las va a cuestionar que usted la tenga, pero seguimos sin tener agua ni para el Júcar suficiente, ni en el Vinalopó, ni en el Segura, que es un río muerto, ni en muchos otros sitios. Ese es el problema: fechas y cuándo lo tendremos. Cuál es la voluntad política real del gobierno de España, del señor Aznar, de traernos el agua a Valencia.

**El senyor president:**

Gràcies, senyor Artagoitia.  
Senyor president.

**El senyor president del Consell:**

Señor presidente.  
Señorías.

Señor Artagoitia, mire, sabe usted, y lo sabe perfectamente como socio de gobierno en esta comunidad que es del Partido Popular, que el Partido Popular y el gobierno del Partido Popular a nivel nacional se caracteriza por cumplir sus compromisos. En el discurso de investidura, el presidente del gobierno, el señor Aznar, se comprometió ante la cámara —yo acudí a aquella sesión y un diputado nacional de su grupo, el señor Chiquillo también estaba allí— se com-

prometió expresamente a elaborar el plan hidrológico nacional en esta legislatura. Para elaborar el plan hidrológico nacional hay que elaborar previamente los planes de cuenca que no habían sido capaces los gobiernos anteriores de poderlos aprobar y había que hacer una política ordenada de consenso, cuyas bases se sientan en el libro blanco.

Esos pasos son fundamentales y son muy difíciles, y sabe su señoría que son tremendamente complicados poderlos sacar y sacarlos de forma más o menos consensuada. Y eso es lo que ha conseguido el gobierno de la nación hasta ahora con la colaboración inestimable de los gobiernos de las comunidades autónomas. Y hoy España está en condiciones de poder acometer la elaboración de un plan hidrológico nacional que todos deseamos que tenga el mayor consenso posible. ¿Sobre qué bases? Sobre las bases del libro blanco. ¿Y qué dice el libro blanco? El libro blanco, que es no el que tiene que plantear las soluciones sino que las soluciones las plantean los planes hidrológicos, ya sean las de cuenca o el plan hidrológico nacional, ese dice que efectivamente en la Comunidad Valenciana, en las cuencas de la Comunidad Valenciana hay necesidad de agua y que, sin embargo, hay otras cuencas que son claramente excedentarias. Establece la cuenca del Segura y la cuenca del Júcar como cuencas deficitarias, y establece otras cuencas como excedentarias. Y dice: se deberán producir trasvases allí donde no sea posible obtener más agua con mayores medidas de ahorro y racionalización de la gestión, y por tanto tendrá que ir agua de las cuencas excedentarias a las cuencas deficitarias. No dice efectivamente cuál va a ser el trasvase, porque no es su papel, pero sienta las bases claramente para que ese trasvase se pueda producir y se pueda realizar. Las reflexiones del libro blanco, señorías, están hechas casi a la medida de los intereses de la Comunidad Valenciana.

Y le voy a poner un ejemplo. Un dirigente que no cita el nombre, por eso yo no lo cito aquí, dice que es el candidato del Partido Socialista a la presidencia del gobierno de Aragón, pero yo no sé quién es el candidato del Partido Socialista a la presidencia del gobierno de Aragón, decía el otro día: "la política del agua en España la hace el presidente valenciano Eduardo Zaplana y en esas decisiones el presidente de Aragón, Santiago Lanzuela, es un convidado de piedra". Esto es denominador común en los medios de comunicación de Aragón. En otras comunidades se tiene la percepción de que nuestro gobierno pesa, de que nuestro gobierno está exigiendo el cumplimiento de los intereses para con esta comunidad, y que lo está haciendo, además, con gran eficacia. Esa es la percepción que existe en todo el mundo, avalada por los datos del libro blanco que se acaba de publicar; libro blanco que yo le agradezco a su señoría el esfuerzo de que haya leído tan pronto, porque se publicó hace cuatro días y tiene 900 páginas. Por tanto, su señoría ha hecho un esfuerzo importante de entendimiento de todo lo que el libro blanco contempla. Pero le puedo asegurar que es la base y los cimientos para que los problemas hídricos de esta comunidad se resuelvan definitivamente. Y es la primera vez, y en una legislatura reconocerá su señoría que no es mucho, que vamos a resolver esos problemas.

Muchas gracias.

**El senyor president:**

Gracies, senyor president.

Per a formular la pregunta en representació del Grup Mixt, el senyor Taberner te la paraula.

**El senyor Taberner i Ferrer:**

Moltes gràcies, senyor president.

Senyor president del Consell, en l'últim mes hi ha hagut una remodelació important del seu govern amb el cessament polèmic imposat pel seus socis de la consellera d'Agricultura i amb el canvi, en este cas imposat des de Madrid, del conseller de Cultura i Educació. El cessament i dimissió de la consellera ha provocat una crisi de govern que, si més no, durant 48 hores ha posat en perill els acords de govern i per tant l'estabilitat del Consell. El canvi en la conselleria de Cultura ens ha dut —benvingut senyor Tàrragon— el quart conseller en menys de quatre anys del seu govern, sense que això haja suposat la incorporació del senyor Camps a cap Consell de Ministres del govern d'Espanya.

Nosaltres considerem que vosté, com a president del Consell, ha de comparèixer davant les Corts i explicar-se. Però, com sempre ha fet, senyor Zaplana, en vegada de comparèixer a iniciativa pròpia o a iniciativa dels grups que demanem la seua compareixença, llança un atac furibund a les Corts, al seu nivell de debat, i decideix pel seu compte el que és seriós i el que no ho és per a debatre. Això és el que vosté manifesta.

I és per això que li pregunte si té voluntat de comparèixer per explicar estes coses, si és que vosté les considera d'interés general. Perquè li ho recorden, en vegada de vindre ací, no ja a iniciativa pròpia, que no ho fa, ni quan ho demana l'oposició, que tampoc ho fa, en vegada de tot això respon desprestigiant les Corts, posant en dubte el paper de les Corts i els seus representants. (*Remors.*) Vosté, senyor Zaplana, fuig de les Corts perquè no les controla. Perquè, li ho recorde, vosté ha comparegut dos vegades a iniciativa pròpia fora dels debats de política general, un quan l'atac a l'autonomia universitària de la universitat d'Alacant i una altra per a llançar aquella *softama* contra el Tribunal Constitucional. I a partir d'aquí ja no ha trobat vosté cap tema d'interés general per a dur-lo a debat d'estes Corts, ni crisi de govern ni situació de la sanitat o l'ensenyament amb la falta de centres d'Eso, ni la reforma de l'estatut, ni el sistema de finançament. Res d'això és d'interés general per a vosté per a discutir-lo ací en el Ple d'estes Corts entre vosté i els grups parlamentaris.

I jo li afegiré algú altre tema d'interés general per si de cas cau en el compte. Perquè d'interés general és que vosté, per sentit comú, i per respecte democràtic a les Corts, vinga i explique la remodelació del Consell, senyor Zaplana. D'interés general és que vosté explique ací el desastre en el pla de construcció dels centres de secundària, un problema que està vivint-lo així la societat valenciana. D'interés general és que explique definitivament què va passar en La Fe i en la sanitat pública. D'interés general és explicar per què no s'aprova el catàleg de zones humides o per què no es dota econòmicament el pla integral de residus. D'interés general és vindre a explicar que farà per acabar amb la vergonyosa política informativa de Radiotelevisió Valenciana. D'interés general és explicar què ha fet perquè els damnificats de Tous no continuen sent damnificats. D'interés general és saber la seua estratègia per a la reforma de l'Estatut. D'interés general és saber de la campanya de publicitat institucional, que s'anuncia en plena campanya electoral. D'interés general és saber què està passant amb l'Acadèmia valenciana de la llengua.

Però no. En eixos debats elevats i seriosos que vosté propicia fora d'estes Corts, senyor Zaplana, per a vosté interés general és que la consellera d'Agricultura es quede quan es dona de baixa del seu partit. I interés general és que d'allí a 48 hores la consellera se'n vaja. I, un dia després, interés general és per a vosté negar a estes Corts la seua indefugible funció de control del govern. I, quan comença a